



Schwäbischer
Albverein

Familienimpulse

im Januar 2026



Bunte Vogelfutter-Schalen aus Orangen

Im Winter haben es Vögel oft schwer, genug Futter zu finden. Umso schöner, dass Ihr ihnen aus Orangenschalen ganz leicht eine fröhlich-bunte Futterstelle basteln könnt.

Für die Futterstelle mischen wir festes Fett mit Körnerfutter. So bekommen die Vögel energiereiches Futter, das gut zusammenhält – und Ihr zaubert aus Küchenresten in eine tolle Unterstützung für die Vögel. Ganz nebenbei bringen die leuchtenden Orangenschalen Farbe in die grauen Wintertage.

Das braucht Ihr für zwei Schalen:

- 1 Orange
- Schnur zum Aufhängen
- Optional: Schaschlikspieße (oder chinesische Ess-Stäbchen, die sind stabiler) als Sitzstangen
- Vogelfutterkörner
- Festes Fett, z.B. Kokosfett

So geht's:



Halbiert die Orangen.

Entfernt das Fruchtfleisch vorsichtig mit einem Messer. Vielleicht müsst Ihr Euch hier helfen lassen. Ihr könnt die Orangenhälfte auch vorsichtig auspressen.

Schabt dann die Fruchtfleischreste aus den Orangenschalen, z.B. mit einem Teelöffel.

Bohrt an zwei gegenüberliegenden Seiten je ein Loch in die Orangenschale. Achtet auch auf genügend Abstand zum Rand (ca. 1 cm). Befestigt daran die Schnur für die Aufhängung.

Ihr könnt außerdem ein Schaschlik- oder Ess-Stäbchen als Sitzstange mitten durch die Orangenhälfte bohren.



Schmilzt dann ein paar Esslöffel Fett auf niedriger Stufe. Wenn es flüssig ist, mischt das Körnerfutter darunter. Füllt die Masse dann mit einem Löffel in die halben Orangenschalen und wartet, bis das Fett abgekühlt und wieder fett ist.

Jetzt dürfen die Futterstellen nach draußen – an einen Baum, einen Strauch oder auf den Balkon. Mit etwas Glück schauen schon bald die ersten gefiederten Gäste vorbei.

